
  

 

Protokoll des Verbandstag
Triathlonverbandes am 25.02.2023
 
Ort: Wendenstr. 133, 20537 Hamburg, Firma LESER
Zeit: 10:00 – 13:00 Uhr 
Anwesende: siehe Liste in der Anlage
Schriftführerin: Petra Goebel 

 

Top 1: Begrüßung durch die Präsidentin, 

- Karin kündigt an, dass sie ab 2027
Vereine Gedanken machen sollen
Präsident*in in Frage kommt.

- René Croissier übernimmt das Amt des 

- Protokoll des letzten Jahres 

 

Top 2: Geschäftsberichte des Präsidiums

- Kassenbericht von Vizepräsidentin Finanzen
(finanzen@triathlonhamburg.de)

o 50 Mitgliedsvereine (3 Abgänge, 1 Neuzugang)

o Die Anzahl der Startpassinhaber ist 

o Ab 2023 gibt es die digitalen Startpässe. Es wird darum gebeten, dies an 
die Vereinsmitglieder nochmal zu kommunizieren, wenn dies noch nicht 
geschehen ist.  

o Gebühren für den DTU
(Erwachsene: DTU
2023 ist die digitale Ausgabe der TriTime

o Veranstaltungen: Anzahl der Tageslizenzen sind im Jahr 2022 zum Vorjahr 
gestiegen.  

o Finanzbericht: Verlust 2022: 
Bäderland haben stark dazu

o Es wurden neue Verträge mit Ironman abgeschlossen
Deutschland. 

  

Verbandstags des Hamburger 
am 25.02.2023 

Ort: Wendenstr. 133, 20537 Hamburg, Firma LESER 

Anwesende: siehe Liste in der Anlage 
 

die Präsidentin, Karin Nitsch 

sie ab 2027 eine längere Segelreise plant und dass 
Vereine Gedanken machen sollen, wer aus ihren Reihen als nachfolgende*r 

Frage kommt. 

sier übernimmt das Amt des Versammlungsleiters laut Satzung

Protokoll des letzten Jahres wird ohne Einwände angenommen. 

e des Präsidiums 

Vizepräsidentin Finanzen Stefanie Gastl 
(finanzen@triathlonhamburg.de) 

50 Mitgliedsvereine (3 Abgänge, 1 Neuzugang) 

Die Anzahl der Startpassinhaber ist annähernd stabil geblieben

Ab 2023 gibt es die digitalen Startpässe. Es wird darum gebeten, dies an 
die Vereinsmitglieder nochmal zu kommunizieren, wenn dies noch nicht 

für den DTU-Startpass wieder ohne Corona-Ermäßigung 
: DTU 25 € + 3,50 € Versicherung + 10 € Verband), neu in 

2023 ist die digitale Ausgabe der TriTime. 

Veranstaltungen: Anzahl der Tageslizenzen sind im Jahr 2022 zum Vorjahr 

Verlust 2022: 30.000 Euro / Kosten für Schwimmzeiten bei 
stark dazu beigetragen. 

Verträge mit Ironman abgeschlossen – jetzt einheitlich für 

dass sich die 
nachfolgende*r 

Versammlungsleiters laut Satzung. 

stabil geblieben. 

Ab 2023 gibt es die digitalen Startpässe. Es wird darum gebeten, dies an 
die Vereinsmitglieder nochmal zu kommunizieren, wenn dies noch nicht 

Ermäßigung 
Verband), neu in 

Veranstaltungen: Anzahl der Tageslizenzen sind im Jahr 2022 zum Vorjahr 

Kosten für Schwimmzeiten bei 

jetzt einheitlich für 



 
 

- Bericht des Vizepräsidenten Leistungsport Hauke Heller 
(leistungssport@triathlonhamburg.de) 

o Beim Sportamt wurde der Antrag gestellt, die uns rechnerisch zustehenden 
Schwimmzeiten auch tatsächlich finanziert zu bekommen. Dabei sind wir 
auf dem richtigen Weg, aber es ist hartnäckige Arbeit erforderlich. 
Finanzielle Beteiligung der Vereine ist weiterhin erforderlich. 

o Neuer Internetauftritt, entsprechend der DTU (Format und Inhalt) 

 Neue Domäne www.triathlonhamburg.de  

 neue Mailadressen ab März 2023 

o Leistungssport 

 Ein neues Leistungssportkonzept wurde erstellt und ist in letzter 
Sichtung beim HSB, steht kurz vor der Veröffentlichung. 

 Förderungen für den Leistungssport Triathlon zu erhalten, ist ein 
langer Weg. Es sind noch viele Voraussetzungen zu erfüllen, aber 
es geht voran.  

o Bundesliga und Meisterschaften 

 Hamburger Damen waren sehr erfolgreich 

 Tri Team Hamburg Damen erstmaliger Aufstieg in die 1. Bundesliga 

 Deutsche Meisterin 2022 Olympische Distanz Jenny Jendryschik, 
Tri Team Hamburg 

o Ehrenamt 

 Hauke benötigt dringend Unterstützung bei den folgenden Aufgaben  

 Koordination der Turnhallenzeit, die wir neu bekommen 
haben 

 Kommunikation mit dem Sportamt 

 Webseite 

 Schwimmzeitenverteilung langfristig 

▪ Christian Eder (Triabolos) bietet seine 
Unterstützung an 

- Vizepräsident Breitensport / Liga Walter Bähr 
(breitensport@triathlonhamburg.de) 

o Walter bedankt sich bei Markus Willnauer für die Unterstützung. 

o Hamburg war in der Regionalliga erfolgreich 



 
o Siegerin der Landesliga Damen steigen nicht auf, da bereits in der 

Regionalliga. 

o Entwicklung Landes- und Verbandsliga ist der aktuellen Situation 
entsprechend gut 

 26 Teams in 2022 (30 Teams in 2019) 

 665 Personen teilgenommen 2022 (zu 529 Personen in 2019) 

o Update der Ergebnisse aus Vorjahren auf der Internetseite steht noch aus 

 Fabian (Eisenhart) wird beim Aktualisieren der Internetseite 
unterstützen. 

o Walter Bähr braucht weitere Unterstützung im Bereich Breitensport / Liga. 
Bei Interesse bitte an Walter wenden. 

- Bericht von Freddy Tychsen, Landestrainer Nachwuchsleistungssport  
(landestrainer@triathlonhamburg.de) 

o 5 Sportler:innen in 2022, die auch an den deutschen Jugend 
Meisterschaften teilgenommen haben. 

o Sichtung für 2023 - 6 Sportler:innen im Kader. 

o Ab 10/11 Jahren können Kinder/Jugendliche aus Vereinen an den Trainings 
des Nachwuchskaders teilnehmen (Fr., Sa., So.). Bei Interesse bitte an 
Freddy wenden. 

- Bericht der Frauenwartin Petra Goebel (gleichstellung@triathlonhamburg.de) 

o Prävention sexualisierter Gewalt ist beim HHTV umgesetzt, siehe 
Homepage. Vereine können Vorlagen gerne nutzen.  

o Fördergelder vom HSB für die Jugendarbeit gibt es nur noch wenn PSG 
umgesetzt ist. 

o Aktivitäten zum Thema Frauen sind bei den Vereinen auf geringes 
Interesse gestoßen.  

- Bericht der Bildungsbeauftragten Ariane Heller (bildung@triathlonhamburg.de) 

o 22 neue Trainer C-Lizenz wurden ausgebildet, nächste Ausbildung in 2024. 

o 3 Fortbildungen fanden statt 

o 2023 sind schon 5 (+2) Fortbildungen geplant 

o Per Newsletter gibt es die Infos zu den Terminen 2023. 

- Bericht des Kampfrichterobmanns Matthias Findorff (in Vertretung für Matthias 
berichtete Frank Martin Uhlemann) (kampfgericht@triathlonhamburg.de) 

o Kampfrichtereinsatz war erfolgreich, auch in anderen Landesverbänden 
tätig. 



 
o Die Einsatzplanung und -ressourcen für das Jahr 2023 sieht zuversichtlich 

aus. 

o Momentan ca. 20 Kampfrichter in Hamburg.  

o Ergänzungsinformation von Karin: Demnächst beginnt die Ausbildung von 
Juniorkampfrichtern ab 15 Jahren. Sie bekommen einen Mentor an die 
Seite gestellt. Teilnehmer werden gesucht. 

- Bericht des Pressewartes Frank Martin Uhlemann 
(presse@triathlonhamburg.de) 

o Freut sich über alle Infos, die er auf der Internetseite verwenden kann 

o Die Zusammenarbeit mit der TriTime ist noch verbesserungswürdig 

- Bericht der Präsidentin Karin Nitsch (praesidentin@triathlonhamburg.de)  

o Rückkehr zur Normalität nach Corona bei Vereinen und Wettkämpfen. 

o Anzahl Helfer und Ehrenamt sind noch am unteren Limit. Hilfe wird 
dringend benötigt.  

o KidsCup ist mit 75 Kindern sehr gut gelaufen. 

o Integration von ukrainischen Kindern ab 8 Jahren beim FC St Pauli gut 
gelungen. 

o Pläne für 2023: 

 Der Internetauftritt wird komplett erneuert, Ziel: verbesserte 
Kommunikation mit Vereinen und Neumitgliedern. 

 Den Schwung der Weltmeisterschaft in Hamburg nutzen, um mehr 
Kinder in die Vereine zu bekommen. Eure Ideen hierzu sind 
willkommen. 

 Jugendarbeit finanziell stärker fördern. Evtl. Rennräder nachkaufen, 
Fördermittel anwerben. 

 Klausurtagung der DTU in Potsdam – u.a. Nachhaltigkeit (Karin 
fährt hin, Christian Eder (Triabolos) und Janne Ludwig (TSG 
Bergedorf) begleiten sie). 

- Bericht des Jugendwartes Andreas Rinke (jugend@triathlonhamburg.de)  

o Entfällt, da Andreas nicht anwesend ist. 

o 20 Rennräder wurden an Jugendliche verliehen und wieder eingesammelt. 

 

TOP 3: Bericht der Kassenprüfer Sven Herlyn und Jürgen Heller  

- Schwimmzeitenkosten für Verlust verantwortlich – Vorschlag: nächstes Jahr 
Budget besser planen. 



 
- Im Leistungssportbereich wurde das Geld gut ausgenutzt. 

- Im Breitensport war dies nicht der Fall, kaum Ausgaben für Jugend. 

- Es wurde festgestellt, dass alle Belege ordnungsgemäß abgelegt und verbucht 
wurden. 

 

TOP 4: Entlastung des Präsidiums 

- Entlastung des Präsidiums im Block wird durch den Tagespräsidenten beantragt. 

- Das Präsidium wird einstimmig entlastet. 

 

TOP 5: Genehmigung des Budgetplans 2023 

- Budgetplan 2023 sieht Überschuss von 2.000 € vor.  

- Der Budgetplan wird einstimmig genehmigt. 

  

TOP 6: Wahlen  

- Stefanie Gastl steht nicht für eine Wiederwahl als Vizepräsidentin Finanzen zur 
Verfügung. Es gibt keine Kandidaten für diese Position.  

o Karin Nitsch schlägt vor, einen Minijob für die Aufgaben Mitglieder-
verwaltung und Startpassmanagement einzurichten. Für die Aufgaben des 
Vizepräsidenten Finanzen wird es dann vermutlich leichter sein, einen 
Kandidaten zu finden. 

o Sven Herlyn schlägt vor, die Stelle als Ganz- oder Teilzeitjob 
auszuschreiben und in drei Monaten über das Konzept (inhaltlich und 
finanziell) bei einem außerordentlichen Verbandstag abzustimmen (online). 

o Janne Ludwig berichtet von Förderprogrammen für die Umwandlung von 
Ehrenamt in Hauptamtlichkeit bei Vereinen. 

o Bis zur Neuwahl eines Nachfolgers wird Stefanie Gastl weiterhin 
bevollmächtigt, auf das Konto des Verbandes zuzugreifen um die 
Zahlungsfähigkeit zu gewährleisten. 

o Karin übernimmt die Aufgaben der VP Finanzen kommissarisch bis zur 
Neuwahl. Petra unterstützt bei Startpässen. 

o Der Verbandstag beschließt einstimmig  
 
die Einberufung eines außerordentlichen Verbandstages in spätestens drei 
Monaten zur Abstimmung über die Einstellung und Finanzierung einer 
„administrativen Kraft“ für den täglichen Arbeitsbedarf des Verbandes.  



 
Sven Herlyn bietet seine Unterstützung beim Aufsetzen der Struktur an, 
Janne Ludwig bei den Fördergeldern.   

- Vizepräsident Breitensport / Liga: Walter Bähr wird einstimmig mit einer Enthaltung 
wieder gewählt. 

- Kampfrichterobmann: Matthias Findorff wird einstimmig mit einer Enthaltung wieder 
gewählt. Es liegt eine schriftliche Erklärung vor, dass er die Wahl annimmt. 

- Bildungsbeauftragte/Lehrwartin: Ariane Heller wird einstimmig mit zwei 
Enthaltungen wieder gewählt. 

- Zweiter Kassenprüfer: Jürgen Heller wird einstimmig mit zwei Enthaltungen wieder 
gewählt. Es liegt eine schriftliche Erklärung vor, dass er die Wahl annimmt. 

- Schiedsgericht (siehe Rechts- und Verfahrensordnung) 

o Janne Ludwig empfiehlt, das Schiedsgericht zu wählen, da die Anrufung 
des Verbandsgerichts der DTU Geld kostet. 

o Es wird beschlossen, die Wahl zu vertagen bis zum nächsten Verbandstag. 

o Das Präsidium wird mit der Harmonisierung der Rechts- und 
Verfahrensordnung und der Satzung (Angleichung der Begrifflichkeiten) 
beauftragt.   

- Disziplinarkommission (siehe Disziplinarordnung) 

o Vorschlag: Mitglieder der Disziplinarkommission werden vom Präsidium 
bestimmt und nicht vom Verbandstag gewählt.  

o Disziplinarordnung muss dahingehend überarbeitet werden.  

o Änderungsantrag auf dem außerordentlichen Verbandstag in drei Monaten 
abstimmen.  

 

TOP 7: Anträge des Präsidiums 

- Änderungsanträge bei Satzung und Ordnungen betreffen hauptsächlich 
Genderrichtlinie des DOSB. 

o Neue Satzung wird einstimmig angenommen 

o Neue Beitragsordnung 2023 wird einstimmig angenommen 

o Neue Disziplinarordnung wird einstimmig angenommen 

o Neue Ehrenordnung wird einstimmig angenommen  
  



 
 

TOP 8: Verschiedenes 

- Christian Eder (Triabolos) möchte sich gerne im Verband engagieren und hat sich 
vor allem das Thema Nachhaltigkeit ausgesucht.  

o Workshop zur Nachhaltigkeit mit den Triathlonvereinen im Herbst 2023 

o Stammtisch mit Start am 27.3.2023 bei Interesse an Christian wenden.  

o Das Präsidium benennt Christian zum Beauftragten für Nachhaltigkeit und 
er ist über die Emailadresse nachhaltigkeit@triathlonhamburg.de zu 
erreichen.  

- Run & Bike wird nach 36 Jahren in diesem Jahr das letzte Mal im Hemmdingen 
stattfinden. Die Auflagen für Straßensperrungen, erhöhen sich in jedem Jahr 
weiter. („& Bike“ wurde nach dem Verbandstag ganz abgesagt, nur noch Run). 

- Die Jugendvollversammlung soll möglichst bis zum nächsten Verbandstag 
abgehalten werden. 

- Es wird ein Kandidat für das Amt des Jugendwarts bis zur außerordentlichen 
Verbandstagung gesucht. An die Vereine die Frage und Bitte: Habt ihr jemanden, 
den ihr für dieses Amt vorschlagen könntet? (nach dem Verbandstag hat sich 
Christoph Puck, Tri Team Hamburg, als Kandidat gemeldet).  

- Der Verbandstag 2024 findet am Samstag den 24.02.2024 statt. 

- Der Termin für den außerordentlichen Verbandstag (online) wird noch 
kommuniziert.   

 

Hamburg, 10.03.2023 

 

 

 

Karin Nitsch    Petra Goebel 

Präsidentin    Schriftführerin 


